



BRANCHENTALK

DIE AMPEL IN DER HAUSHALTSKRISE

mit Prof. Achim Truger, Universität Duisburg-Essen

Durch das Urteil des Bundesverfassungsgerichts, das die Befüllung des Klima- und Transformationsfonds mit Kreditermächtigungen im Nachtragshaushalt 2021 für verfassungswidrig erklärt hat, ist die finanzpolitische Strategie der Ampelkoalition krachend gescheitert.

Dadurch fehlen im Klima- und Transformationsfonds für die kommenden Jahre mindestens 60 Mrd. Euro. Auch wurden die geplanten Gas- und Strompreisbremsen für das erste Quartal 2024 in Höhe von rund 20 Mrd. Euro einkassiert. Für 2024 hat die Bundesregierung kurzfristig mit umstrittener Kürzungspolitik reagiert. Wie es mittelfristig weitergehen soll ist unklar.

- Wird die Kürzungspolitik die Konjunktur abwürgen?
- Gefährdet sie die Unterstützung der Industrie in der Transformation?
- Welche finanzpolitischen Alternativen gibt es?



Bild: Bettina Engel-Albustin

Achim Truger ist seit 2019 Professor für Sozioökonomie mit Schwerpunkt Staatstätigkeit und Staatsfinanzen. Ebenfalls seit 2019 ist er auf Vorschlag des DGB Mitglied des Sachverständigenrates Wirtschaft. Seine Forschungsschwerpunkte sind öffentliche Finanzen und makroökonomische Wirtschaftspolitik. Er ist in der wissenschaftlichen Politikberatung für Regierungen, Parlamente, Gewerkschaften und NGOs von der internationalen bis zur kommunalen Ebene aktiv.

KONTAKT BRANCHENTALK branchentalk@igmetall.de





BRANCHENTALK

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

unsere Branchen stehen in der Transformation. FAIRWANDEL ist unser Motto, um den Wandel sozial, ökologisch und demokratisch zu gestalten. Dazu kommen Pandemie und Russlands Krieg. Wir wissen nicht genau, was auf uns zukommen wird. Aber wir wissen: Vieles wird nicht mehr sein, wie es vorher war. Die Branchen der IG Metall stehen vor großen Herausforderungen.

Mit dem BranchenTalk wollen wir Themen ansprechen, Denkanstöße schaffen und neue Blickwinkel anbieten. In 30 Minuten – kurz, informativ und ohne großen Aufwand für Euch. Expert:innen aus Politik, Gesellschaft, Wirtschaft und Gewerkschaft werden einen inhaltlichen Impuls setzen. Ihr habt die Möglichkeit, über den Chat Fragen zu stellen, die der Moderator gebündelt dem/der Impulsgeber:in weitergibt. Die BranchenTalks werden aufgezeichnet und stehen im YouTube-Kanal der IG Metall zur Verfügung.

Bis dahin!

Euere Industrie- und Branchenpolitik

Ihr wollt Einladungen zum **BRANCHEN**TALK? E-Mail an branchentalk@igmetall.de genügt.